
5приложение к ГаЗете «пульс ямбурГа» № 1 (49)

пульс Ямбурга I № 3 (1303) 18 января 2018 г.

профсоюзный вестник
юбилей: уэвп – 30 лет!

На закрытии пятой женской спартакиады заместитель председателя 
ЦПО УЭВП по ЯНГКМ Андрей Шкурко награждает призёров 

новости нГсп

колонка редакЦии

>>> стр. 6

профсоюЗ уэвп: Защита и уверенность 
в настоящем и будущем 

Звоните, пишите, 
спрашивайте!

С новым годом, уважаемые наши 
читатели! С первым выпуском 
«Профсоюзного вестника» 2018 
года. Позади праздничные январ-
ские мероприятия, а впереди ра-
бочие будни, междувахтовый от-
дых, отпуск. Одним словом, то, из 
чего складывается жизнь вахтови-
ка и газодобытчика. Мы думаем, 
вам уже есть о чём нам расска-
зать, есть планы и мечты, к кото-
рым вы готовы приобщить дру-
гих единомышленников. 

В сегодняшнем номере мы хотим 
вас познакомить с работой проф‑ 
групорга газового промысла № 6.  
Она в течение десяти последних 
лет занимает активную жизнен-
ную позицию в сфере защиты ин-
тересов работников промысла. 
Вашему вниманию предлагают-
ся снимки фотохудожника ГП‑1 
Хафиза Самигулова, который 
всё свободное время и на трудо-
вой вахте, и во время межвахты 
тратит на знакомство с окружаю‑ 
щим его миром. Профсоюзному со-
ставу управления по эксплуатации 
вахтовых посёлков тоже есть что 
сказать. Они готовятся к юбилею.

Если у вас появились интерес‑ 
ные идеи, а вы не знаете, как их 
реализовать, если вам нужна под-
держка и защита, помощь или 
просто дружеская рука – звони-
те, пишите, приходите! Мы всег-
да на связи!

Редакционный совет ПВ 

Цеховые профсоюзные органи-
зации (ЦПО) подразделений 
нашего Общества различны 

по своему количественному со-
ставу. В управлении по эксплуата-
ции вахтовых посёлков это дейст-
вительно многочисленный сильный 
коллектив, неравнодушный к судьбам 
своих работников, которых в УЭВП 
тоже немало. В силу территориаль-
ной разрозненности ЦПО управле-
ния делится на три группы, в состав 
которых входят свои структурные 
объединения (см. графику на стр. 6).

Словари так трактуют понятие 
профессиональный союз (профсоюз): 
это добровольное общественное объ-
единение людей, связанных общими 
интересами по роду их деятельности 
на производстве, в сфере обслужи-
вания, культуре и т.д. Объединения 
создаются с целью представитель-
ства и защиты прав работников в 
трудовых отношениях, а также со-
циально‑экономических интересов 
членов организации. Лидеры проф-
союзного движения УЭВП этим 
требованиям полностью соответ-
ствуют. Можно добавить, что вы-
полняют эту работу они «с огонь-
ком» и, бесспорно, с учётом всех 
нормативных документов, принятых 
ППО «Газпром добыча Ямбург проф‑ 
соз». Сейчас коллектив управления 
готовится к празднованию 30‑летия. 
Мы попросили передовиков проф-

союза ответить на один общий во-
прос: что лучше всего характери-
зует участие профкома в жизни 
вашего коллектива? И вот какие 
ответы получили:

Людмила Жогликова, заведу-
ющая общежитием СЭ-3, акти-
вистка, член профкома:

– Слаженная работа членов на-
шего профкома гарантирует дейст-
венную помощь работникам в ре-
шении многих проблем в сжатые 
сроки. Лидеры профсоюза находят-

ся в коллективе и видят своими гла-
зами всё, что вызывает беспокойст-
во людей. Именно поэтому к ним и 
идут за поддержкой. Например, мно-
го решается вопросов, связанных с 
бытовыми проблемами. Сюда вхо-
дит всё, что касается отдыха, бо-
лезней, детей и семьи. Мы реаль-
но чувствуем себя защищёнными.  
Кроме того, профсоюз не даёт нам 
скучать, «застаиваться». И глав-
ные слова, которые возникают у 

долГожданное решение
Конституционный суд Российской 
Федерации вынес решение по делу 
о проверке конституционности не-
которых статей Трудового кодекса 
Российской Федерации, касающих-
ся начислений МРОТ.

Позиция суда: повышенная опла-
та труда в связи с работой в особых 
климатических условиях должна 
производиться после определения 
размера заработной платы и выпол-
нения конституционного требова-
ния об обеспечении минимально-
го размера оплаты труда, а значит, 

районный коэффициент и процент-
ная надбавка, начисляемые в связи 
с работой в местностях с особыми 
климатическими условиями, в том 
числе в районах Крайнего Севера и 
приравненных к ним местностях, 
не могут включаться в состав ми-
нимального размера оплаты труда.

определены новые 
должности и профессии
Совет по профессиональным квали-
фикациям в нефтегазовом комплексе 
подготовил прогноз появления в от-
расли новых профессий и должностей.

В перечне новых профессий ра-
бочих и должностей служащих – 12 
наименований. Среди них инженер 
систем 3D‑печати в нефтегазовой 
отрасли, инженер интеллектуаль-
ных систем диспетчеризации, опе-
ратор роботизированных систем 
и другие. Появление новых про-
фессий и должностей обусловле-
но внедрением новых технологий, 
которые появятся до 2030 года.

подведены итоГи
На V пленуме российского совета проф-
союза подведены итоги года профсо-

юзной деятельности Нефтегазстрой‑ 
профсоюза России. Сделано немало: 
создан новый официальный сайт, уве-
личилось присутствие профсоюза в 
социальных сетях, стала более чёткой 
работа с регионами в части информа-
ционного обмена, проведена между-
народная конференция по актуальным 
вопросам оплаты труда на Севере.

По материалам 
Общероссийского профсоюза 
работников нефтяной, газовой 
отраслей промышленности и 
строительства



6

пульс Ямбурга I № 3 (1303) 18 января 2018 г.

юбилей: уэвп – 30 лет

профсоюзный вестник I № 1 (49)

стр. 5 <<<
нас, когда речь заходит о проф‑ 
коме – защита, уверенность в насто-
ящем и будущем.

Лилия Субина, заведующая 
АХО ЖЭУ-1, профгрупорг:

– Стараемся сплотить весь наш 
большой коллектив, в который вхо-
дит обслуживающий персонал гос-
тиницы «Ямбург», спортивно‑оздо-
ровительного комплекса, ЖЭУ‑1. 
Конечно, это касается нерабочего 
времени. Профком занимается ре-
шением острых социальных вопро-
сов, защиты человека труда. Следит, 
чтобы не было переработок, чтобы 
была оказана материальная помощь 
нашим сотрудникам низкооплачи-
ваемых профессий, льготникам – 
многодетным, матерям‑одиночкам. 
У нас много девушек скромных, ко-
торые промолчат тогда, когда нуж-
но просить. Их обязательно нужно 
видеть, напоминать о праве полу-
чить выплаты. Иногда в трудную 
жизненную ситуацию попадают 
даже люди, казалось бы, имеющие 
достойную зарплату. Разбираемся в 
каждом конкретном случае.

Андрей Шкурко, заместитель 
начальника участка № 2 ССОР, 
зам. председателя профсоюза ЦПО:

– Не буду говорить общие фра-
зы о защите работников в трудо-
вых спорах, хотя, конечно, и это 
присутствует. Обращаю внимание, 
что именно наш профком стал ини-
циатором проведения внутренних 
спартакиад среди мужчин и жен-
щин, которые получили массовое 
распространение внутри коллек-
тивов Общества. Особо гордим-
ся тем, что дали старт женским 
спартакиадам. В этом году про-
вели уже пятые соревнования, 
причём в четырёх предыдущих 
именно команда девушек из на-
шего подразделения Общества 
завоёвывала призовые места… В 
этом году немного не повезло, но 
главное в том, что профком орга-
низовал массовый востребован-
ный спортивный досуг для сотен 
вахтовиков! 

Надежда Васильева, комен-
дант СЭ-3, член профкома:

– На первом месте – это защита 
интересов наших работников, ре-
шение вопросов по выделению ма-
териальной помощи, социальных 
путёвок как для членов профкома, 
так и для пенсионеров, для детей 
вахтовиков. Все эти важные задачи 

профсоюз решает совместно с адми-
нистрацией. Конечно, нельзя забы-
вать об участии всех профсоюзных 
групп в конкурсах, соревнованиях 
и в повседневной жизни, где порой 
накапливается масса нерешённых 
проблем. Нельзя забывать и об ак-
тивной позиции профсоюза в ин-
формировании коллективов о ре-
шениях и задачах Общества, что 
практикуется на каждом общем 
собрании. Также небходимо пом-
нить и о моральной поддержке 
работников в профессиональной 
деятельности, и о личной жизни. 
Мимо «глаз профкома» не прохо-
дит ни одно важное событие в жиз-
ни людей, находящихся и на вахте, 
и «на земле».

Ирина Труш, оператор стираль-
ных машин БПЦ, член профкома:

– Профком изначально «заточен» 
под защиту прав и интересов чело-
века труда, и замечательно, что есть 
сильная «рука помощи». Особенно 
это касается нашего коллектива в 
вопросах контроля за охраной тру-
да. Именно здесь наиболее важна 
активная позиция профсоюза, кото-
рый представляет наши интересы 
при заключении основного доку-
мента, регламентирующего отно-
шения между Обществом и работ-
никами, – Коллективного договора. 
Перед его принятием проходят об-
щие собрания, где суммируются 

все предложения от работников, 
их потом выносят на профком. 
Поднимаются вопросы о матери-
альной помощи нуждающимся, о 
спецодежде. Например, в этом году 
есть нарекания работников по пово-
ду защитной одежды: вместо кос-
тюмов нам выдали спецхалаты, а 
они не очень удобны в производ-
стве. Будем эту проблему решать 
как можно скорее.

Елена Ефименко, комендант 
СЭ-4, член профкома:

– Наш коллектив – СЭ‑4 –
большой и очень своеобразный. 
Объекты, которые мы обслужи-
ваем, находятся от «птички» до 
Харвуты, это аэропорт, компрес-
сорная станция, ГП‑2, ГП‑4, ГП‑6,  
собственно Харвута. Несмотря на 
то что мы разбросаны по всей трас-
се, профсоюз помогает нам жить 
единым коллективом. У нас очень 
отзывчивые и лёгкие на подъём 
люди. Стоит только объявить кон-
курс, как сразу появляются орга-
низаторы, исполнители, креатив-
щики. Осенью минувшего года, 
например, коллектив СЭ‑4 завое-
вал третье место по ЯНГКМ в кон-
курсе плакатов, посвящённых Году 
экологии. Неожиданно, но очень 
приятно! Наши поделки украша-
ют, кстати, кабинет мэра Нового 
Уренгоя. Чувствуется, что есть по-
требность в большой обществен-

ной жизни, в спортивных меро-
приятиях, и профком, как может, 
помогает людям реализовать себя 
в этих направлениях.

Маргарита Обухова, предсе-
датель ЦПО УЭВП:

– Очень важно в большом кол-
лективе быть услышанным. Наши 
профгрупорги слышать умеют. Это 
радует. Много внимания уделяем мо-
лодёжи, которая зачастую и не зна-
ет о такой организации, как проф-
союз. С целью позиционирования 
профсоюза усовершенствовали ин-
формационную страницу УЭВП 
на портале Общества. Там теперь 
можно прочитать обо всех новин-
ках управления. Ещё активизации 
профсоюзного движения помогают, 
конечно, мероприятия. Надеюсь, 
что наши сотрудники понимают, 
что быть членом профсоюза, зна-
чит, быть защищённым. От имени 
всех активистов профсоюза поздрав-
ляю работников нашего управления 
с 30‑летием! Здоровья, терпения и 
отличного настроения на все после-
дующие десятилетия! Пусть никог-
да не скудеют кладовые нашей се-
верной тундры и только множатся 
её богатства, потому что они – за-
лог нашего благополучия! Счастья 
всем и добра!

Игорь УСОЛЬЦЕВ
Фото автора
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на «шестёрке» живёт самый дружный коллектив

в газопромысловом управле-
нии групоргов много, но не 
о каждом из них можно ска-

зать, что он является примером 
для подражания. Заместитель 
председателя цеховой профсо-
юзной организации ГПУ Галина 
Карпенко всех своих помощни-
ков в разговоре с нами всячески 
нахваливает, но вот Светлану 
Кашину вспоминает чаще дру-
гих. Так сказать, заочно знако-
мит с ней. Думаем, не лишним 
будет и вам её представить.

На газовый промысел № 6 еха-
ли дольше, чем думали. Мело. 
Мешал снег. На проходной стро-
гий контроль документов. «Вас 
уже ждут. Светлана Васильевна 
прибегала. Переживает, волнует-
ся...», – доложили охранники. Было 
приятно, что о своих гостях здесь 
заботятся. «Это хорошо», – мельк‑ 
нула мысль. Настроение сразу 
улучшилось.

Небольшое здание руководства 
шестого газового промысла оказа-
лось уютным и тёплым. По кори-
дору второго этажа навстречу нам 
двигалась симпатичная улыбчивая 
брюнетка:

– Проходите, проходите. Я вас 
уже жду. Устали? Чаю? – и, не до-
жидаясь нашего согласия, пригла-
сила в комнату отдыха. Обстановка 
располагала к душевному непри-
нуждённому общению. 

Пока готовился чай, мы погово-
рили о семье, о родителях, о доме. 
Как‑то незаметно разговор пере-
ключился на работу.

– Я здесь уже 10 лет. Это, на 
мой взгляд, много. Всё вокруг зна-
комо, своё, родное. И люди у нас 
особенные. Вот спросите любо-
го, и вам скажут, что дружнее 
команды нет ни на одном про-
мысле, – Светлана смотрит прямо 
в мои смеющиеся глаза и продол-
жает убеждать. – Мы тут один за 
всех, и все за одного. И это правда, 
не просто для словца. Проблемы 
решаем сообща. Так легче, и это 
по‑людски. 

– А какие проблемы? – хвата-
юсь за слово.

– Как это «какие»? Личные, 
конечно. У одного жена скоро ро-
жает, а ему на вахту заступать, 
другому требуется срочно отдых. 
Есть и такие, которым лечение 
необходимо. Вы знаете, сколько 
внимания нужно тем, кто уже со-
зрел уходить на заслуженный от-
дых, но боится? Если он здесь от-
работал больше пятнадцати лет, 

сроднился, так сказать, с коллек-
тивом, то уезжать «на землю» – 
это сродни тому, что начинать 
жизнь заново. 

– Главное, принять решение 
уйти на пенсию. Это уже полде-
ла, – говорю, подумав.

– Может, это и главное, но не 
последнее. Отъезд для большин-
ства значит, что человеку при-
дётся постоянно находиться с 
родными и вести жизнь, как буд-
то бы отдыхающего. От его по-
стоянного присутствия уже от-
выкли... Хорошо, если всё хорошо... 
Ему в первое время поддержка дру-
жеская будет нелишней. Чтобы 
он понимал, что семья семьёй, но 
и мы всегда будем рядом, на вся-
кий случай.

Светлана Васильевна работает 
техником. Через её руки на про-
мысле все деловые бумаги проходят. 

Без конца звонки, посетители, 
просто заглядывают поздоровать-
ся только что приехавшие на вах-
ту, забегают попрощаться те, кому 
пора на междувахтовый отдых. В 
штате около ста тридцати человек. 
Как всё успеть?

– Бывают такие дни, когда мы 
долго некоторых своих промыслови-
ков не видим. Значит, где‑то аврал 
по работе. Вот тогда переживаем, 
помогаем, создаём комфортные ус-
ловия для психологической разгрузки, 
когда появляются. Это же Север! 
Морозы, бывает, и страшат, хотя у 
нас на ГП тепло и уютно, – продол-
жает она. – А много ли сегодня наше-
му человеку надо? Чуточку тепла и 
больше добрых слов. Особенно ког-
да холод на улице.

– И что, все ваши работни-
ки такие активные, творчес-
кие, готовые к участию в любом  

вашем мероприятии? – продол-
жаю недоумевать.

– Да нет. Иногда уговариваем 
или обходимся только силами тех, 
кто готов поработать для пользы 
дела «клоуном», не боится выгля-
деть смешным. И ничего страшно-
го. Все ведь понимаем: люди по сути 
своей разные. Многие скромничают 
и любят, чтобы их поуговаривали, 
а есть и такие, которые и сами не 
понимают, есть ли у них эта твор-
ческая жилка или нет. Очень прият-
но, когда взрослые, серьёзные наши 
мужчины раскрывают в себе актёр-
ский талант. Тогда и нам приятно, 
и зрители благодарны. Веселье же 
заразительно. 

– А если беда?
– Знаете что удивительно: ра-

доваться за кого‑то мы все уме-
ем, а вот когда у другого горе, не 
знаем, как себя вести. Да и не мы 
одни. Конечно, материально под-
держиваем, но разве деньги облег-
чат боль. Не понимаем, чем по-
мочь можно.

Всё она прекрасно понимает. 
Светлана из разряда тех групоргов, 
которым до всего есть дело. Она го-
това не спать сутками, лишь бы кол-
лективу на её родном ГП жить было 
уютно. Помочь словом и делом – это 
она запросто, не думая. По её мне-
нию, на их промысле все такие: доб-
рые, отзывчивые, понимающие. На 
мой вопрос о том, кем мечтала быть 
в детстве, она ответила так:

– Кем хотела стать, тем и ста-
ла – учителем. Сначала работала 
в Новом Уренгое в школе, потом 
поняла: мечта мечтой, а жизнь 
диктует свои правила. Поступила 
в профтехучилище и стала слеса-
рем КИПиА. Почему? Жила ведь в 
городе газовиков и нефтяников... У 
меня, между прочим, в группе луч-
шие конспекты были по всем дисцип‑ 
линам. Я всегда любила делать всё 
на отлично. Ещё со школы стреми-
лась освоить любой предмет, кото-
рый появлялся в поле зрения. Так по 
моим конспектам почти вся груп-
па готовилась к экзаменам. А вот 
с практикой дело обстояло гораздо 
сложнее. Но осилила, помогли. И 
это не последнее образование. Так 
что я заправский техник. Вполне 
на своём месте. И я не боюсь спра-
шивать, не боюсь учиться, не бо-
юсь просить о помощи, если сама 
не могу чего‑то сделать. А проф-
ком ГПУ всегда на связи!

Валентина ПРИГОДИЧ
Фото автора
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мГновение, мГновение, мГновение...
снимки работника Гп-1 газопромыслового управления нашего 
общества хафиза самигулова не раз участвовали в творческих 
выставках фотохудожников, в различных конкурсах и вернисажах,  
где занимали призовые места. 
тематика его фотографий многогранна и разножанрова. он любит 
«ловить» самые яркие моменты из жизни окружающей его флоры 
и фауны. «уж чего-чего, а для фотосессии родной природы я времени 
не жалею», – признаётся автор. и этот факт очевиден, когда 
знакомишься с героями фотографий хафиза самигулова. умиляют 
мордочки водоплавающих обитателей ямбургской тундры, восхищают 
грацией её пернатые обитатели. восходы и закаты, цветы и деревья, 
ягоды и грибы – всё схватывает объектив художника. 
он любит бродить по родной земле в поисках новых героев, 
запечатлевая на своих снимках игру света в окружающем мире, 
мгновения обычной жизни зверей и птиц, которые оказываются  
на его дороге. предлагаем и вам познакомиться с лучшими из кадров 
фотографа. надеемся, что эта «фотосессия» доставит вам 
наслаждение!
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